
Acordo garante maior qualidade de energia 
para Machadinho do Oeste e Vale do Anari

Qualidade de energia vai ajudar no desenvolvimento econômico dos 
municípios que hoje sofrem com a baixa qualidade

O fornecimento contínuo e inin-
terrupto do serviço de energia elé-
trica no município de Machadinho 
D´oeste deve sofrer melhorias após 
a homologação de um acordo da 
Energisa com o Ministério Público 
do Estado. As obras que deverão ser 
promovidas pela concessionária de 
energia devem ser custeadas com 
recursos provenientes de multas por 
descumprimento de sentença e que 
por não terem sido pagos, estavam 
bloqueados pelo juízo.  A sentença 
impôs multa de 5 mil reais por cada 
interrupção injustifi cada.O desblo-
queio atende acordo para obras de 
melhoria da qualidade do forneci-
mento de energia elétrica na locali-
dade.O acordo foi homologado pelo 
juiz José de Oliveira Barros Filho, 
titular da 1º juízo da Vara única  da 
comarca de Machadinho.

No processo, com mais de 1,5 mil 
páginas, consta vasta documenta-
ção que comprova os apagões nas 
regiões, que provocaram transtor-
nos à população. 

Ação Civil Pública foi movida 
pelo Ministério Público de Rondô-
nia em 2009 contra a antiga Ceron, 
pelas interrupções constantes. Em 
decisão liminar, a Justiça de Rondô-
nia condenou à obrigação de fazer 
para que o serviço fosse prestado de 
força contínua e ininterrupta, com 
imposição de multa de 5 mil reais 
por interrupção não justifi cada. 

Em 2015, o MP alegou descum-
primento da decisão, apontando 
3.814 interrupções nos municípios 
de Machadinho e Vale do Anari, 
desde 2009, o que gerou o valor de 
mais de 19 milhões de reais em mul-
ta, mantidos em grau de recurso. 

Na fase de cumprimento de sen-
tença, mediante o descumprimento, 
o juízo bloqueou o valor de 16 mi-

lhões. Com a venda da concessioná-
ria para a empresa Energisa, novo 
acordo foi fi rmado com o MP. A 
empresa se comprometeu em apre-
sentar um plano de melhorias para 
a rede elétrica na região e execução 
de obras, que tiveram início no ano 
passado. O acordo também prevê a 
prestação de contas bimestrais. 
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Presidente da Assembleia Legislativa recebeu representantes da Se-
duc e dos vigilantes em reunião na Assembleia

Marcelo Cruz e representantes sindicais debatem 
processo licitatório para vigilantes escolares

A presidência da Assembleia Le-
gislativa de Rondônia (Alero) foi 
palco de encontro para a busca por 
uma solução para garantir a conti-
nuidade e regularização do processo 
licitatório referente à contratação de 
vigilantes armados para as escolas 
vinculadas à Secretaria de Estado da 
Educação (Seduc).

Os representantes do Sindicato 
das Empresas de Segurança Privada 
do Estado de Rondônia (Sindesp-
-RO) e do Sindicato dos Vigilantes 
do Estado de Rondônia (Sintesv-
-RO) participaram de um encontro 
com o presidente da Assembleia Le-
gislativa de Rondônia (Alero), depu-
tado estadual Marcelo Cruz (PRTB). 
A reunião contou com a presença de 
Francisco Fonseca, presidente do 
Sindesp-RO, e Valdemar Cosme de 
Carvalho, presidente do Sintesv-RO.

“O pedido dos sindicatos é moti-
vado pela preocupação com a pos-
sível perda de empregos para vigi-
lantes que atuam nas instituições de 
ensino, o que afetaria diretamente 
os trabalhadores e suas famílias. A 
intervenção dos representantes sin-
dicais visa assegurar que o processo 
licitatório siga conforme o planeja-
do, garantindo a manutenção dos 
postos de trabalho e a segurança nas 
escolas”, destacou Valdemar Cosme 
de Carvalho.

Durante o encontro, o deputa-
do Marcelo Cruz demonstrou total 
apoio à causa. Ele comprometeu-se 
a agendar uma reunião com a se-
cretária da Seduc, Ana Lúcia Pacini, 
para tratar da questão e buscar uma 
solução que atenda às necessidades 
dos trabalhadores e da comunidade 
escolar.

“É fundamental que mantenha-
mos um diálogo aberto entre todas 
as partes envolvidas para encon-
trarmos uma solução que previna 
a perda de empregos e assegure a 
segurança nas escolas. Já ouvimos 
os representantes dos sindicatos e 
agora vamos buscar uma conversa 
igualmente produtiva com a Seduc. 
Nosso objetivo é fortalecer esse re-
lacionamento para proteger as famí-
lias afetadas e garantir a segurança 

Ismael Crispin alerta para os riscos da fumaça 
no clima e na saúde pública em Rondônia

necessária em nossas instituições de 
ensino”, frisou o parlamentar.

Os representantes dos sindicatos 
também expressaram a intenção de 
acompanhar de perto as próximas 
reuniões entre o deputado estadual 
e a secretária da Seduc com foco em 
assegurar que as necessidades dos 
trabalhadores sejam plenamente 
consideradas e que as medidas ne-
cessárias sejam adotadas para pro-
teger os empregos e a segurança nas 
instituições de ensino.

“Este encontro destaca a impor-
tância da colaboração entre o Poder 
Legislativo, as entidades sindicais e 
as autoridades educacionais para a 
resolução de questões que impac-
tam diretamente a vida dos traba-
lhadores e a segurança pública. O 
acompanhamento das negociações 
e a participação ativa dos sindicatos 
são essenciais para garantir que as 
demandas sejam atendidas de for-
ma efi caz e justa”, ressaltou Marcelo 
Cruz.

Durante a sessão ordinária desta 
terça-feira (10), o deputado Ismael 
Crispin (MDB) abordou um tema 
que afeta diretamente a popula-
ção de Rondônia: os impactos da 
fumaça proveniente de queimadas 
sobre a saúde pública. O parlamen-
tar destacou que, apesar de debates 
anteriores sobre o assunto, a situa-
ção persiste e exige ações práticas e 
urgentes.

Ismael Crispin reconheceu que 
parte das queimadas é criminosa, 
mas ponderou que muitos incêndios 
também ocorrem acidentalmente. 
Ele ainda enfatizou que nem toda a 
fumaça é proveniente de Rondônia, 
apontando que o sul do Amazonas, 
região vizinha, também sofre com 

intensas queimadas nesta época 
do ano, contribuindo para a gran-
de massa de fumaça que se espalha 
pelo estado. “Precisamos conside-
rar que não toda essa fumaça vem 
de Rondônia, mas ela afeta nossos 
céus e nossa população”, afi rmou.

O ponto central de seu discur-
so, no entanto, foi o impacto dessa 
poluição no sistema de saúde de 
Rondônia. O deputado fez um ape-
lo à Secretaria de Estado da Saúde, 
questionando qual a estratégia atual 
para lidar com os problemas respi-
ratórios que podem surgir devido à 
má qualidade do ar. “Temos que es-
tar preparados para enfrentar o au-
mento de doenças respiratórias que 
essa fumaça pode causar”, alertou.
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Delegado Camargo é contra título de Cidadão 
Honorário de Rondônia para Lula da Silva

O deputado Delegado Camargo 
(Republicanos) utilizou a tribuna 
da Assembleia Legislativa na tar-
de desta terça-feira, 10, para ma-
nifestar a sua posição contrária 
ao Projeto de Decreto Legislativo 
que tramita na Assembleia Legis-
lativa, que visa conceder título 
honorífico de cidadão honorário 
de Rondônia ao presidente Luiz 
Inácio Lula da Silva. Camargo 
lembrou que Lula é um político 
condenado por corrupção em três 
instâncias, como um dos líderes 
do maior esquema de corrupção 
do mundo e que só ocupa o cargo 
de presidente porque foi “descon-
denado” para poder voltar à cena 
do Crime.

O parlamentar rondoniense, 
que é um dos líderes da direita no 
estado, lembra que o atual gover-
no de Lula já causou um rombo 
nas contas do governo federal na 
ordem de R$ 1 trilhão, sem ne-
nhuma perspectiva de como irá 
cobrir, fazendo com que a conta 
recaia sobre os ombros dos brasi-
leiros que vão ter que arcar com 
mais este demando do governo 
petista.

Com relação às ações de Lula 
para Rondônia, Camargo desta-
cou que o governo federal nada 
tem feito para ajudar o estado 
neste momento que Rondônia 
passa pela pior crise da hídrica 
da região amazônica e tampouco 
para ajudar no combate aos in-
cêndios que minam os quatro can-

Deputado Rodrigo Camargo (Republicanos/Ariquemes)

tos estado, cuja fumaça vem cau-
sando superlotação em hospitais 
e unidades de saúde por doenças 
respiratórias. Ao invés de ajudar 
nosso estado e os estados da Ama-
zônia que estão tapados de fuma-
ça, o governo federal manda um 
grupo de Bombeiros para ajudar 
nas queimadas da Bolívia, deixan-
do os brasileiros desguarnecidos, 
sem nenhum tipo de apoio.

“Não posso aceitar que um 
descondenado, que em nada con-
tribuiu ou contribui para o de-
senvolvimento deste estado seja 
homenageado com título hono-
rífico de cidadão de Rondônia. O 
projeto está tramitando nesta casa 

e desde já, tem meu voto contrário 
e creio que os demais deputados 
também devam acompanhar este 
entendimento. Homenagear Lula 
com título de cidadão é desmere-
cer cada rondoniense já agraciado 
com esta comenda. É jogar no lixo 
a história de homens e mulheres 
que ajudaram a tornar Rondônia 
um estado pujante. Homenage-
ar Lula nesta Assembleia é dizer 
a todos que o crime compensa e 
isso, com minha história de dele-
gado e de representante do meu 
povo de Rondônia, não há a míni-
ma possibilidade de aceitar”, dis-
se Camargo.
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Governo de RO promove 4ª edição do Concacau 
em Jaru, nos dias 26 e 27 de setembro

A melhoria na 
qualidade do setor 
produtivo da cacaui-
cultura rondoniense 
tem se fortalecido 
cada vez mais, por 
meio do incentivo 
do governo de Ron-
dônia, com a promo-
ção do Concurso de 
Qualidade e Susten-
tabilidade do Cacau 
de Rondônia (Con-
cacau), que segue 
em sua 4ª edição. O 
evento será realizado 
nos dias 26 e 27 de 
setembro, no muni-
cípio de Jaru. Os ven-
cedores receberão 
prêmios em dinheiro 
e selo de qualidade.

O concurso, or-
ganizado pela Secre-
taria de Estado da 
Agricultura (Seagri), 
tem atraído a partici-
pação de produtores 
de diferentes regiões 
do estado. De acor-
do com a gerente de 
Programas e Projetos 
Estratégicos da Sea-
gri, Larissa Cristina 
Duarte, foram ins-
critos 42 produtores 
nesta edição, e a ce-
rimônia de premia-
ção do Concacau vai 
acontecer durante o 
Festival do Chocola-
te, realizado em Jaru. 
“Tudo isso vai pro-
porcionar a vertica-
lização dos produtos 
derivados do cacau, 
agregando cada vez 
mais valor aos pe-

quenos produtores, 
além de fomentar a 
economia, e gerar 
emprego e renda aos 
produtores”, eviden-
ciou.

DESTAQUE 
NACIONAL
A promoção do 

evento tem incen-
tivado os produto-
res às melhorias das 
práticas de produção 
do cacau. Com isso, 
Rondônia encontra-
-se em 4º lugar no 
ranking nacional, 
com a produção de 
mais de 8.500 to-
neladas na safra de 
2023/2024, confor-
me registrado pelo 
Instituto Brasileiro 
de Geografi a e Esta-
tística (IBGE) no mês 
de julho. Na região 
Norte, o estado segue 
em 2º lugar quanto à 
produção de cacau, 
estando atrás so-
mente do estado do 
Pará. O governo de 
Rondônia intensifi ca 
o engajamento em 
primar pela busca 
do fortalecimento e 
desenvolvimento da 
cadeia produtiva.

Para o governador 
de Rondônia, Marcos 
Rocha, o Concacau 
é uma oportunidade 
para os cacauiculto-
res mostrarem seu 
potencial de produ-
ção e serem reconhe-
cidos pelo trabalho e 

dedicação no cultivo. 
“O governo do esta-
do tem investido no 
crescimento e reco-
nhecimento do agro-
negócio, a exemplo 
deste concurso, que 
proporciona benefí-
cios econômicos aos 
produtores. Os parti-
cipantes concorrem a 
prêmios em dinheiro 
e ao laudo de quali-
dade, o que valoriza, 
ainda mais, sua pro-
dução no mercado”, 
salientou.

Segundo o titular 
da Secretaria de Es-
tado da Agricultura, 
Luiz Paulo, a produ-
ção rondoniense de 
cacau tem qualidade 
e pode participar em 
situação de igualda-
de com outros pro-
dutores do Brasil. “O 
exemplo prático dis-
so, é a consolidação 
do Concurso a cada 

O Concurso de Qualidade e Sustentabilidade do Cacau de Ron-
dônia tem atraído produtores de diversas regiões do estado.

edição. O evento é 
uma verdadeira cele-
bração da qualidade 
do cacau rondonien-
se, que acrescenta 
valor ao produto e 
proporciona uma 
melhor renda aos 
nossos produtores”, 
pontuou. 

PARCEIROS
DO CONCURSO
O concurso con-

ta com a parceria da 
Entidade Autárquica 
de Assistência Técni-
ca e Extensão Rural 
do Estado de Ron-
dônia (Emater-RO), 
do Centro de Inova-
ção do Cacau (CIC), 
do Serviço Brasileiro 
de Apoio às Micros e 
Pequenas Empresas 
(Sebrae), da Agência 
de Defesa Sanitária 
Agrosilvopastoril do 
Estado de Rondônia 
(Idaron) e do muni-

cípio de Jaru.
 FESTIVAL DO 

CHOCOLATE
A 4ª edição do 

Concacau irá ocorrer 
durante o Festival do 
Chocolate, nos dias 
26 e 27 de setembro, 
no Ginásio Polies-
portivo Sebastião 
Mesquita, na Rua 
Florianópolis, Setor 
2. O evento é uma 
oportunidade eco-
nômica e estratégica 
para que os exposi-
tores apresentem e 
comercializem seus 
produtos e serviços, 
fomentando a cadeia 
produtiva da cacaui-
cultura.

PREMIAÇÃO
Primeiro lugar – R$ 
10 mil reais;
Segundo lugar – R$ 
6 mil reais;
Terceiro lugar – R$ 4 
mil reais.
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Atividades ao ar livre na Rede
Pública Estadual de Ensino de
são suspensas temporariamente

ESTADO DE RONDÔNIA
PREFEITURA MUNICIPAL 
DE ALTO PARAÍSO - RO

EXTRATO DA - ARP nº 034/2024
PREGÃO ELETRÔNICO N. º 046/2024

PROCESSO ADMINISTRATIVO Nº 2422/2023

Objeto: “SISTEMA REGISTRO DE PREÇO PARA FU-
TURA E EVENTUAL AQUISIÇÃO DE MATERIAIS 
DE CONSUMO PARA ATENDER AS NECESSIDA-
DES DOS AGENTES COMUNITÁRIOS DE SAÚDE 
E DOS AGENTES DE COMBATE A ENDEMIAS 
(ACS E ACE), POR UM PERÍODO DE 12 (DOZE) 
MESES. ”, no valor total de: R$ 59.108,40 (cinquenta 
e nove mil, cento e oito reais e quarenta centavos). A 
ata na integra encontra-se no portal; http://www.altopa-
raiso.ro.gov.br/ e http://www.diariomunicipal.com.br/
arom/, Código Identifi cador: F74852A4 data de circu-
lação 11/09/2024.

Alto Paraíso/RO, 10 de setembro de 2024.

JOÃO PAVAN
Prefeito Municipal

Obs.: ARP assinado eletronicamente nos autos respec-
tivos

Durante a reunião foram propostas soluções para garantir a 
segurança dos estudantes e a carga horária escolar

Com o objetivo 
de resguardar a in-
tegridade física dos 
estudantes e servido-
res da Rede Pública 
Estadual de Ensi-
no de Rondônia, o 
governo do estado 
suspendeu, tempora-
riamente, conforme 
orienta  o  Decreto nº 
29.434, todas as ati-
vidades escolares ao 
ar livre, como a práti-
ca de educação física, 
passeios e projetos 
que envolvam parti-
cipação em ambien-
tes externos, bem 
como estabeleceu a 
diminuição da carga 
horária das escolas 
estaduais do Baixo 
Madeira.

Após duas roda-
das de reuniões re-
alizadas com o Mi-
nistério Público do 
Estado de Rondônia 

(MPRO), Tribunal de 
Contas do Estado de 
Rondônia (TCE-RO), 
órgãos estaduais de 
controle ambiental, 
Secretaria de Estado 
da Educação (Seduc) 
e Secretaria Munici-
pal de Educação de 
Porto Velho, na quin-
ta-feira (5), foram 
propostas soluções 
para garantir a segu-
rança dos estudantes 
e o cumprimento da 
carga horária escolar.

DECISÃO
De acordo com a 

titular da Seduc, Ana 
Lúcia Pacini, para mi-
nimizar os impactos 
da seca e fumaça ha-
verá redução da carga 
horária, exclusiva-
mente nas unidades 
escolares da Rede de 
Ensino Estadual do 
Baixo Madeira: EE-

EFM General Osó-
rio; EEFM Francisco 
Desmorest Passos; 
EEEFM Juraci Lima 
Tavares e EEEFM 
Raimundo Nonato 
Vieira da Silva, tem-
porariamente.

“No período ma-
tutino, a entrada será 
às 8h30 e saída às 
11h30; durante à tar-
de, entrada às 13h30 
e saída 16h30. A car-
ga horária reduzida 
neste período será 
complementada com 
atividades impressas. 
Nos casos de impos-
sibilidade de atendi-
mento do transporte 
escolar fl uvial, devido 
à seca dos rios e iga-
rapés, serão disponi-
bilizadas atividades 
impressas ou remo-
tas”, explicou Ana 
Pacini.

ESTADO DE RONDÔNIA
PREFEITURA MUNICIPAL 
DE ALTO PARAÍSO - RO

AVISO DE HOMOLOGAÇÃO
PREGÃO ELETRÔNICO N°: 046/2024

O Prefeito do Município de Alto Paraíso/RO, no uso 
de suas atribuições, HOMOLOGA através do Processo 
Administrativo nº 2422/2024, a despesa com SISTEMA 
REGISTRO DE PREÇO PARA FUTURA E EVENTU-
AL AQUISIÇÃO DE MATERIAIS DE CONSUMO 
PARA ATENDER AS NECESSIDADES DOS AGEN-
TES COMUNITÁRIOS DE SAÚDE E DOS AGEN-
TES DE COMBATE A ENDEMIAS (ACS E ACE), 
POR UM PERÍODO DE 12 (DOZE) MESES, em fa-
vor da seguinte empresa: 1) INFRAEASY SOLUCOES 
LTDA, inscrita sob o CNPJ: 14.553.228/0001-13, no 
Valor total homologado de R$ 59.108,40 (cinquenta e 
nove mil, cento e oito reais e quarenta centavos). 

Alto Paraíso-RO, 10 de setembro de 2024.

H O M O L O G A D O
NA FORMA DA LEI

JOÃO PAVAN
PREFEITO MUNICIPAL

Documento assinado eletronicamente
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Rio Madeira bate nova mínima histórica e Defesa Civil 
começa a entregar água para ribeirinhos

Pelo terceiro dia 
consecutivo, o rio Ma-
deira bateu recordes 
de mínimas históri-
cas. Na madrugada 
desta terça-feira (10), 
o nível chegou a 67 
centímetros em Porto 
Velho e se destacou 
como o menor em 

ESTADO DE RONDÔNIA
PREFEITURA MUNICIPAL 

DE CABIXI - RO

AVISO DE LICITAÇÃO

Setor de Licitações e Contratações Públicas – SLCP
Torna-se público o P.E.: 38/24, menor preço por ITEM; 
Processo Administrativo nº 1052/2024/SEMEC; Objeto: 
Contratação de empresa para prestação de serviços arbi-
tragem, a ser realizado em 24/09/2024, às 09h30m (ho-
rário de Brasília - DF), no sistema de licitações Licitanet 
(www.licitanet.com.br); Valor estimado: R$ 128.592,10. 
Obtenção do edital e informações: PNCP; www.cabixi.
ro.gov.br; cpl_cabixi@hotmail.com ou (69) 3345-2553

Cabixi – RO, 10 de setembro de 2024.

Allison Maicon Bento Pretto
Agente de Contratação

Dec. n.º 082/2024

ESTADO DE RONDÔNIA
PREFEITURA MUNICIPAL 

DE CABIXI - RO

AVISO DE LICITAÇÃO

Setor de Licitações e Contratações Públicas – SLCP
Torna-se público o P.E.: 39/24, menor preço por LOTE; 
Processo Administrativo nº 1303/2024/SEMEC; Ob-
jeto: Aquisição de troféus e medalhas, a ser realizado 
em 24/09/2024, às 11h00 (horário de Brasília - DF), no 
sistema de licitações Licitanet (www.licitanet.com.br); 
Valor estimado: R$ 14.394,10. Obtenção do edital e in-
formações: PNCP; www.cabixi.ro.gov.br; cpl_cabixi@
hotmail.com ou (69) 3345-2553.

Cabixi – RO, 10 de setembro de 2024.

Allison Maicon Bento Pretto
Agente de Contratação

Dec. n.º 082/2024

ESTADO DE RONDÔNIA
PREFEITURA MUNICIPAL 

DE CABIXI - RO

AVISO DE LICITAÇÃO

Setor de Licitações e Contratações Públicas – SLCP
Torna-se pública o P.E.: 40/24, menor preço por LOTE; 
Processo Administrativo nº 1322/2024/SEMUSA; Ob-
jeto: Aquisição de aparelhos e utensílios domésticos, 
equipamentos e utensílios médicos, equipamento de pro-
cessamento de dados, Material Médico Hospitalar e ex-
pediente, a ser realizado em 25/09/2024, às 09h30 (ho-
rário de Brasília - DF), no sistema de licitações Licitanet 
(www.licitanet.com.br); Valor estimado: R$ 43.551,50. 
Obtenção do edital e informações: PNCP; www.cabixi.
ro.gov.br; cpl_cabixi@hotmail.com ou (69) 3345-2553

Cabixi – RO, 10 de setembro de 2024.

Allison Maicon Bento Pretto
Agente de Contratação

Dec. n.º 082/2024

quase 60 anos, consi-
derando que o moni-
toramento começou a 
ser feito em 1967 pelo 
Serviço Geológico do 
Brasil (SGB). 

O rio Madeira pos-
sui quase 1,5 mil qui-
lômetros de extensão 

em água doce e é um 
dos maiores do Brasil 
e do mundo, além do 
mais longo e impor-
tante afl uente do rio 
Amazonas. Em suas 
margens, vivem mais 
de 50 comunidades 
ribeirinhas, somen-
te em Porto Velho. 
Como refl exo do cená-
rio crítico, ribeirinhos 
que vivem às margens 
do rio agora precisam 
receber carregamen-
tos de água potável. 
O serviço começou a 
ser oferecido pela De-

fesa Civil Municipal e 
assistentes sociais na 
segunda-feira (9). 

Mais de 700 famí-
lias devem ser aten-
didas em 16 comuni-
dades. Os ribeirinhos 
não têm acesso a água 
encanada e dependem 
de medidas alternati-
vas como poços ama-
zônicos ou drenagem 
do próprio rio Madei-
ra.

Com a seca extre-
ma, os poços secaram 
e a margem do rio que 
antes fi cava na porta 

de casa, agora fi ca a 
quilômetros de dis-
tância. Ribeirinhos 
agora caminham por 
antes era possível 
andar de barco. A 
imensidão de água se 
transformou em um 
deserto de areia. 

Muitas famílias ri-
beirinhas vivem com 
menos de 50 litros 
de água por dia para 
abastecer toda a resi-
dência. A quantidade 
é menos da metade 
dos 110 litros por dia 
considerados pela Or-
ganização das Nações 
Unidas (ONU) como 
necessários para su-
prir as necessidades 
básicas de apenas 
uma pessoa.

As “cacimbas”, 
como são chamados 
os poços amazôni-
cos, são perfurados 
no fundo do quintal 
para captar água dos 
lençóis freáticos e é 
com essa água que a 
comunidade faz to-
das as atividades do-
mésticas. Para tratar 
a pouca água que não 
é potável, as famílias 
recebem kits de hipo-
clorito de sódio e di-
cas de como “limpar” 
a água para consumo.



POLÍCIADiário de Rondônia

Vereadora Márcia Socorrista é acordada pela 
polícia durante operação policial que investi-
ga desvio de recursos em ONG de animais

A Polícia Civil 
do Estado de Ron-
dônia, por meio da 
Delegacia de Com-
bate à Corrupção – 
DECOR, deu cum-
primento, na manhã 
de hoje, às medi-
das cautelares que 
inauguraram a fase 
ostensiva da deno-
minada “Operação 
Lambuja”. Os poli-
ciais bateram cedo 
na porta da verea-
dora Márcia Socor-
rista Animais e da 
ONG que ela man-
tém, para busca de 
provas de desvio de 
recursos públicos.

 As equipes de 
policiais da DE-
COR, com o auxílio 
de outras unidades 
da Polícia Judiciá-
ria, cumpriram 08 
(oito) mandados de 
busca e apreensão 
na residência dos 
investigados e em 
uma ONG (Organi-
zação Não Governa-
mental).

A ação desta ma-
nhã é resultado da 
investigação mate-
rializada em Inqué-
rito Policial, instau-
rado na DECOR, que 
teve início a partir 
de requisição minis-
terial para apurar 
denúncia oriunda 
da 7ª Promotoria de 
Justiça de Porto Ve-
lho, sobre ilegalida-
des envolvendo uma 

Vereadora foi eleita por defender a causa animal na capital

ONG de amparo de 
animais errantes, 
cuja aquisição do 
veículo e outros su-
primentos para be-
nefi ciar a organiza-
ção se deram, após 
o recebimento de 
emenda parlamen-
tar, na ordem de R$ 
300.000,00 (tre-
zentos mil reais).

 Essa verba teria 
sido incorporada ao 
orçamento do muni-
cípio de Porto Velho 
à Secretaria Muni-
cipal de Meio Am-
biente e repassada 
à associação, após a 
solicitação da verea-
dora Márcia Socor-
rista.

 De acordo com a 
denúncia que coin-
cidiu com o resulta-
do das diligências, 
documentos que se 
referiam à prestação 
de contas foram in-
cluídos no processo 
de forma inverídica, 
além do fato de que 
o abrigo que acolhe 
os animais está em 
péssimas condições, 
em que pese ter re-
cebido um valor sig-
nifi cativo do recurso 
público.

 Os gastos rela-
tivos à alimentação 
dos animais não 
corresponderiam 
ao valor usado para 
alimentá-los e que 
o veículo adquirido 
pela ONG serviria 

para atender ao uso 
pessoal e articula-
ções políticas desta 
vereadora.

 As diligências 
desta manhã visam 
robustecer o arca-
bouço probatório 
do inquérito poli-
cial, possibilitando 
o almejado ressarci-
mento ao erário e a 
individualização das 
condutas de todos 
os envolvidos nas 
práticas delitivas.

 O nome da ope-
ração é alusivo ao 
substantivo femi-
nino Lambuja: re-
ferente à vantagem 
em negócio, aquilo 
que se ganha além 
do esperado, recom-
pensa a um negócio 
lucrativo.

A assessoria da 
vereadora ainda não 
se pronunciou so-
bre os mandados de 
busca e apreensão e 
nem sobre as acu-

sações de malver-
sação de recursos 
públicos. O jornal 
está aberto para as 
consideração da ve-
readora.

Vereadora foi eleita por defender a cau-
sa animal na capital



ESPORTE

“Jogo está aberto”: Guaporé prega seriedade 
em segunda final do rondoniense série B

O Guaporé con-
quistou uma im-
portante vantagem 
no primeiro jogo 
da fi nal da Segunda 
Divisão do Campe-
onato Rondoniense 
ao vencer o Rolim 
de Moura por 3 a 
1. Após a partida, o 
técnico Márcio Par-
reiras comentou so-
bre o desempenho 
da equipe e os desa-
fi os enfrentados.

“Estou feliz pela 
vitória. Ainda mais 
por ser um clássico 
local. Tivemos ape-
nas uma semana de 
treino para montar 
a equipe, o que não 
é fácil. Trouxemos 
jogadores experien-
tes, acostumados 
a decisões. O jogo 
ainda está aberto, 
mas conseguimos 
uma vantagem, que 
é mínima. Pode-
mos perder até por 
1 a 0 e ainda ser-
mos campeões, mas 
vamos continuar 
trabalhando fi rme. 
Temos só mais dois 
dias até a próxima 
partida, então é fo-
car na preparação 
para dar essa alegria 
à torcida, que quer 
tanto esse título”, 
afi rmou Parreiras.

Felipinho, autor 
do gol que abriu o 
caminho para a vi-
tória, concorda com 

o técnico sobre o 
confronto ainda está 
em aberto. Ele acre-
dita que dá tempo 
de acertar as arestas 
para a segunda par-
tida. 

“Sabíamos da 
grandeza e da im-
portância desses 
dois jogos para o 
Guaporé, e que não 
seria um jogo fácil! 
Mas, graças a Deus, 
deu tudo certo, con-
seguimos sair com 
uma boa vanta-
gem para o jogo da 
volta. O treinador 
Márcio, junto com 
a presidência do 
clube, montou uma 
equipe bem qua-
lifi cada, e isso nos 
deu uma tranqui-
lidade a mais. Mas 
ainda está tudo em 
aberto, sabemos da 
qualidade do Rolim 
de Moura. Vamos 
corrigir alguns erros 
que tivemos e, se 
Deus quiser, vamos 
coroar todo esse tra-
balho com o título, 
que será o primeiro 
do Guaporé — disse 
Felipinho.

O jogo de vol-
ta entre as equipes 
será na quinta-feira 
(12), às 20h (horá-
rio de Rondônia), 
no Estádio Casso-
lão, com mando de 
campo do Rolim de 
Moura.

Primeiro jogo acabou com a vitória do Guaporé por 3 a 1.

“Feliz de estar de volta”, diz Walter em 
retorno aos gramados em Rondônia

O Rolim de Mou-
ra começou em 
desvantagem na 
fi nal do Campeo-
nato Rondoniense 
Segunda Divisão 
2024, sendo derro-
tado por 3 a 1 pelo 
Guaporé no primei-
ro jogo da fi nal. A 
principal atração da 
noite foi o atacante 
Walter, que jogou 
apenas o primeiro 
tempo. Na segunda 
etapa, ele foi subs-
tituído para ser pre-
servado para o jogo 
de volta, já que ain-
da não está 100% fi -
sicamente após um 
longo período afas-
tado dos gramados.

No intervalo da 
partida, Walter con-
versou com a im-
prensa e explicou o 
motivo de sua subs-

tituição, além de ex-
pressar sua alegria 
por voltar a jogar.

“Fico muito fe-
liz de estar de vol-
ta. Passei quase um 
ano sem jogar fu-
tebol, então sentir 
aquele gostinho de 

voltar aos gramados 
é muito bom. Já es-
tava combinado que 
eu jogaria apenas 
45 minutos. Gra-
ças a Deus, saí bem 
e agora é focar no 
próximo jogo”,  dis-
se Walter.

Atacante esteve em campo por 45 minu-
tos no primeiro em Rolim de Moura.


